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CONSELHO DE CÂMPUS

1 ATA DA QUINTA RE~NIÃO A ORDINÁRIA ,DO CONSELI::I0 DE CÂM~US DO JNSTITUTO
2 FEDERAL DE EDUCAÇAO, CIENCIA E TECNOLOGIA DE SAO PAULO, CAMPUS SAO ROQUE,
3 DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSEIS. Aos treze dias do mês de abril de 2016, realizou-se a
4 reunião ordinária do Conselho de Câmpus - CONCAM no auditório do IFSP Câmpus São Roque,
5 sito à Rodovia Prefeito Quintino de Lima, n02100, Bairro Paisagem Colonial, cidade de São Roque,
6 SP, às quinze horas, sob a presidência do Diretor Geral Ricardo dos Santos Coelho, Presidente do
7 Conselho de Câmpus, e com a presença dos 13 conselheiros, Janaína Ribeiro Bueno Bastos, Eli
8 da Silva, Jean L. Rabelo de Morais, Rogério de Souza Silva, Osias Baptista de Souza Filho, Mayara
9 Eufrásio de Souza, Jorge Rabelo de Morais, Francisco Coelho Paim Neto (em substituição ao

10 membro titular Matheus Ribeiro da Silva), Carlos Alberto Henriquez Ávila, Wilma Schmidt Lima,
11 Fernanda Rodrigues Pontes, Eddy Bruno dos Santos e Paulo Henrique Branco. Ausentes: Matheus
12 Ribeiro da Silva, Lucas Renato Reina, Alessandro Fabricio Beldi Nunes e Leodir Franciso Ribeiro.
13 Ausências justificadas: Maria Júlia Mendes Nogueira, Sandro José Conde, Marcelo Cizaurre
14 Guirau e Rafael Fabricio de Oliveira. ABERTURA DA REUNIÃO: o Presidente deu por aberto os
15 trabalhos, inicialmente, agradecendo a presença de todos. I. EXPEDIENTE: Aprovação da ata da
16 reunião anterior - o Presidente perguntou se os Conselheiros leram a ata referente ao mês de
17 março de 2016 e se indicavam correções; não apresentando, colocou em regime de votação, sendo
18 a ata da reunião ordinária de 09/03/2016 aprovada por unanimidade. 11 - ORDEM DO DIA: Pauta
19 1: Posse dos novos conselheiros externos e- o Presidente deu as boas-vindas aos dois novos
20 membros externos sorteados na 4a Reunião Ordinária do CONCAM, os chamando para assinarem
21 o Termo de Posse; pela ordem - Sr. Paulo Henrique Branco, representante suplente da Sociedade
22 Civil e Sr. Eddy Bruno dos Santos, representante suplente de Aluno Egresso. O Conselheiro
23 Professor Rogério fez uma observação sobre a aluna egressa Alessandra Carvalho Carlos Galvez
24 sorteada no mês de dezembro de 2015 para ser representante desse segmento como suplente; a
25 aluna egressa entrou em contato com ele e disse que não ficou ciente sobre a convocação; ao
26 solicitar ao Presidente do CONCAM os e-mails enviados à aluna egressa, o Conselheiro Rogério
27 verificou que o servidor de Alessandra - hotmail e que o servidor do IFSP apresentam problemas
28 técnicos entre si, sendo os e-mails encaminhados para a caixa de spam do usuário, por isso, não
29 houve retorno de interesse pela egressa; o Conselheiro solicitou que das próximas vezes seja
30 atentado sobre o fato, para não ocorrer possíveis problemas de comunicação com Conselheiros
31 que possuem Hotmail; o Presidente Ricardo disse que para evitar problemas de comunicação nos
32 próximos sorteios pode ser enviado o convite por escrito aos representantes; o Presidente também
33 aproveitou para informar que os Conselheiros Marcos Akio Hirakawa e Héber Vicente Bensi por
34 meio de memorando - Mem. N° 099/2016 e N° 101/2016, respectivamente, solicitaram
35 desligamento do CONCAM, visto que respondem atualmente pela função de Coordenador; o
36 Conselheiro Professor Sandro Conde também entregou um memorando (Mem. N°114/2016)
37 justificando seu afastamento das atividades do CONCAM durante o período de abril a junho de
38 2016, devido a projeto de capacitação no exterior. Pauta 2. Aprovação do Regimento CONCAM
39 - o Presidente convidou o relator da pautá para conduzir a pauta. O Conselheiro Osias iniciou a
40 leitura do Regulamento e conforme a leitura, sugestões, comentários e dúvidas foram sendo
41 realizadas pelos demais Conselheiros. Capítulo II Da Composição: Artigo 3° - onde se lê "1- 3 (três)
42 representantes da comunidade externa", leia-se: "V- 3 (três) representantes da comunidade
43 externa"; onde se lê "Parágrafo único. O membro do CONCAM relacionado no art. 3.°, §4.°, inciso
44 I será definido por meio de sorteio, na forma a ser estabelecida no Regimento do Conselho de
45 Câmpus.", leia-se "Parágrafo primeiro. O membro do CONCAM relacionado no art. 3.°, § 3.°, inciso
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46 V será definido por meio de sorteio, na forma a ser estabelecida no Regimento do Câmpus."; onde
47 se lê "Artigo 5° Deverá ser instaurado o processo eleitoral para composição do CONCAM em todos
48 os câmpus ... ", leia-se "Artigo 5° Deverá ser instaurado o processo eleitoral para composição do
49 CONCAM no câmpus São Roque ... ". CAPíTULO 111DA VACÂNCIA E DA PERDA DE MANDATO:
50 Inclusão do Item XI no Artigo 10° "XI. Vier a ser eleito para o Conselho Superior do IFSP".
51 CAPíTULO V Dos Requisitos da Candidatura: Artigo 15° - onde se lê "111.Não ser docente substituto
52 no câmpus", leia-se "111.Não ser docente substituto ou temporário no câmpus"; ainda sobre o Artigo
53 15, o relator Osias fez uma observação se contrapõe o caso do Conselheiro Eddy, representante
54 de alunos egressos e que atua como servidor técnico-administrativo nó Câmpus; o Conselheiro
55 Rogério diz que apesar dessa situação, o Conselheiro se candidatou à apenas um segmento (aluno
56 egresso), sendo, portanto, válida a posse; os demais Conselheiros não foram contrários ao
57 comentário. Artigo 16° - onde se lê "...qualquer um dos cursos mencionado no Artigo 12", leia-se
58 "...qualquer um dos cursos mencionado no Artigo 15". CAPíTULO VIII Das Proposições e
59 Deliberações: Artigo 290 § 10

- onde se lê "Por escrito, com antecedência de até dez dias úteis da
60 reunião ... ", leia-se "Por escrito, com antecedência de até sete dias úteis da reunião ...". CAPíTULO
61 X Da Secretaria: Nesse item o Conselheiro Carlos comentou que acredita que o papel do
62 secretariado é de extrema importância, principalmente em casos em que o Presidente do CONCAM
63 esteja ausente do Câmpus e sugere que seja incluso que o secretariado seja executivo para que
64 assim ofereça maior direção e apoio ao Conselho; o Presidente Ricardo informou que o ideal seria
65 ter uma figura para o secretariado no quadro dos servidores do Câmpus apenas para essa função,
66 no entanto, não tem esse poder jurídico, além disso, disse que designar uma função tão específica
67 colocaria o Conselho em uma situação complicada, pois não tem como contratar alguém que fique
68 tão especificamente nessa função, assim, o CONCAM precisa contar com alguma pessoa voluntária
69 para ajudar no que puder. O relator e Conselheiro Osias continuou a leitura: CAPíTULO XII Das
70 Competências do Conselho de Câmpus - o Conselheiro Carlos perguntou ao Presidente Ricardo
71 sobre o funcionamento da prestação de contas do Câmpus aos Conselheiros, se ocorria
72 mensalmente, bimestralmente ou trimestralmente; o Presidente informou que os documentos que
73 contêm prestações de contas são públicos, no entanto, algumas questões legais que envolve
74 servidores como atestado de saúde e família não podem ser divulgados; informou cue no final de
75 cada ano um relatório anual de gestão do Câmpus São Roque é publicado, no entanto, se os
76 conselheiros quiserem propor uma outra rotina de prestação de contas, desde que seja viável ao
77 setor administrativo, pode-se verificar; o Conselheiro Carlos sugeriu que fosse elaborado um
78 documento que deixe as decisões deliberadas referente a parte administrativa do Câmpus mais
79 transparentes ao Conselho e a comunidade, visto que se trabalha com dinheiro público, conferindo
80 maior credibilidade e segurança aos Conselheiros em assinar um documento de prestações de
81 contas que seja analisado de forma mais completa; o Presidente informou que as contas do
82 Câmpus São Roque estão atreladas à Reitoria, sendo mensalmente passadas à ela. e publicadas
83 no site da Reitoria e, algumas prestações, no site de São Roque; a Conselheira Wilma sugeriu que
84 fosse formada entre os Conselheiros uma equipe de avaliação dos relatórios de prestação de
85 contas; o Presidente disse que os documentos estão disponíveis para avaliação dos Conselheiros
86 no setor da Administração, no entanto, a entrega de um relatório de prestação de contas em prazo
87 inferior a três meses se torna difícil, visto o número reduzido de servidores administrativos no setor
88 para elaboração do mesmo; o Conselheiro Eli, servidor da Coordenadoria de Administração,
89 complementou o esclarecido pelo Presidepte, informando que as pastas de prestação de contas
90 poderiam ser disponibilizadas na sala da administração para que os Conselheiros analisem os
91 documentos com tranquilidade; o Presidente enfatizou que, infelizmente, o Câmpus não possui
92 autonomia financeira, sendo a critério da Reitoria deliberar ou não; explicou que todos os trâmites
93 realizados passam por conformistas e são enviados à Reitoria para aprovação; o Conselheiro Eli
94 informou apenas a preocupação de como operacionalizar essa prestação.da melhor forma que não
95 prejudique os trabalhos do setor e a avaliação pelos Conselheiros; o Conselheiro Eddy, para tornar
96 as prestações mais transparentes como solicitado pelo Conselheiro Carlos, sugeriu que fosse
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97 criado um Grupo de Trabalho (GT) que realizaria as fiscalizações das prestações e apresentaria
. 98 um relatório aos demais Conselheiros nas reuniões; o Conselheiro Jorge sugeriu um representante
99 de cada segmento para montar o GT. O Conselheiro Rogério, com a palavra, informou que agora

100 que o Câmpus apresenta um Conselho, qualquer ajuste e/ou mudança- de orçamento necessita
101 passar pelos Conselheiros, já que assinam pelas decisões também, desse modo, solicitou a
102 inclusão de dois itens no Artigo 40° do Capítulo XII após o Item VII- "VIII. Deliberar sobre possível
103 alteração no Plano Anual de Investimentos "e orçamento do Câmpus;" e "IX. Criar, quando os
104 conselheiros concluírem necessário, Grupo de Trabalho (GT) para acompanhar o cumprimento do
105 orçamento e as contas do Câmpus;", assim, onde se lê "VIII. Deliberar sobre questões submetidas
106 a sua apreciação;", leia-se "X. Deliberar sobre questões submetidas a sua apreciação;", onde se lê
107 "IX Manifestar-se sobre o planejamento e execução das atividades ...". leia-se "XI. Manifestar-se
108 sobre o planejamento e execução das atividades ...". CAPíTULO XIII Das Disposições Finais - em
109 relação ao Artigo 41° que informa "Para toda decisão do CONCAM, em que houver indício de
110 contrariedade com as normas gerais ou conflito de competência, caberá recurso da parte que se
111 julgar prejudicada para análise e deliberação definitiva, do Conselho Superior", o Conselheiro
112 Carlos disse que o CONCAM deveria se apoderar das decisões tomadas no Câmpus e não
113 depender da deliberação do Conselho Superior (CONSUP), ou seja, o Câmpus deveria apresentar
114 maior autonomia; o Presidente disse que, infelizmente, o Câmpus está sempre atrelado à Reitoria
115 e ao CONSUP, então, nem tudo o CONCAM pode deliberar sem passar por eles, no entanto, se os
116 Conselheiros quisessem, poderiam incluir um parágrafo único dentro do Artigo n041 como sugerido
117 pelo Conselheiro Carlos, sendo a critério do CONSUP deliberar ou não o Artigo. O relator Osias
118 continuou lendo o Regimento: onde se lê: "Artigo 43° O conselheiro que desejar disputar processo
119 eleitoral para a função de reitor ou diretor-geral de Câmpus deverá se licenciar do cargo a partir da
120 data de inscrição da candidatura ...", leia-se "Artigo 43° O conselheiro que desejar disputar processo
121 eleitoral para a função de reitor ou diretor-qeral de Câmpus ou Conselheiro Superior deverá se
122 licenciar do cargo a partir da data de inscrição -da candidatura ...". Finalizada a leitura do Regimento
123 do Conselho de Câmpus de São Roque e anotados os comentários e as sugestões para melhoria
124 do documento, o Presidente perguntou se os Conselheiros preferiam fazer a aprovação com as
125 correções expostas ou esperar a realização das mesmas para aprovação na próxima reunião
1'26 ordinária e, assim, encaminhar ao CONSUP para deliberação; o Conselheiro Jean, também relator
127 da pauta, sugeriu que o Regimento fosse aprovado com as correções solicitadas, sendo a
128 Comissão responsável por encaminhar via e-mail aos Conselheiros a versão final e esses aprovar
129 o encaminhamento para o CONSUP; o Presidente colocou a proposta do relator em regime de
130 votação, sendo aprovada por unanimidade. Pauta 3: Aprovação do Projeto Político-Pedagógico
131 (PPP) - antes da relatora e também Conselheira Janaína iniciar a apresentação do PPP, o
132 Conselheiro Rogério comentou que para dar maior legitimidade ao documento seria interessante o
133 relator da pauta não ser a Janaína por ser membro do CONCAM e ter feito parte da Comissão do
134 projeto, assim, sugeriu que fosse indicado outro servidor para apresentar o projeto na próxima
135 reunião ordinária; a relatora informou que o prazo de entrega do projeto seria no final de abril, no
136 entanto, não via problema de indicar outro servidor e deixar para a próxima reunião; a relatora
137 acrescentou ainda que o ideal fosse que, independentemente de ter ou não outro servidor para
138 apresentar, todos os Conselheiros lessem o documento; devido o prazo ser no final do mês de abril,
139 o Conselheiro Rogério sugeriu que o mesmo fosse apresentado para aprovação em uma reunião
140 extraordinária; antes de colocar em regime de votação o dia da reunião extraordinária, o
141 Conselheiro Francisco, solicitou a palavra e pediu a atualização das informações referente a cidade
142 de 'São Roque no projeto; a Conselheira Janaina solicitou que ele enviasse por e-mail as
143 informações que apresentava para essa atualização, juntamente, com as referências mais
144 recentes; o Presidente colocou em regime de votação a apresentação e aprovação do Projeto
145 Político-Pedagógico em reunião extraordinária dia 28 de abril às 1'5hOO,tendo 8 votos favoráveis,
146 2 abstenções e nenhum voto contrário. Antes de passar para a última pauta, o Conselheiro Jorge
147 solicitou a inclusão de uma pauta referente a moradora da casa que está no terreno do Câmpus; o
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148 Presidente perguntou aos demais Conselheiros se permitiam a inclusão 'e todos foram favoráveis,
149 Pauta Inclusa: Apontamentos sobre situação atual da moradora do imóvel localizada no
150 terreno do Câmpus - O Conselheiro Jorge apresentou alguns apontamentos sobre a Sra. Selma
151 que reside no imóvel localizada no terreno do Câmpus; fez um resumo da história àqueles que não
152 conheciam o caso; a Sra. Selma vive nesse terreno há mais de 40 anos; a Prefeitura do município
153 ao ceder o terreno para construção do IF, se comprometeu em indenizar à senhora pelo
154 desapropriamento, no entanto, não o fez até então, pelo fato da mesma desistir de sair do local; o
155 Câmpus entrou com uma ação de reposse, no entanto, perdeu a ação; com a construção do ginásio,
156 a senhora ficou sem poste de energia e acesso direto da sua casa para a rua, sendo necessário
157 passar por dentro do Câmpus, o que às vezes dificulta à ela, à família e as visitas por depender dos
158 terceirizados da vigilâncía para terem acesso à sua casa; o problema com o acesso direto é
159 preocupante porque a senhora tem problemas de saúde, o que pode dificultar a locomoção urgente
160 caso ocorrer algum problema; o Conselheiro Jorge sugeriu que, como o ginásio ainda está em obra,
161 fosse feito um acesso ao lado do ginásio para que a senhora pudesse ter o direito de ir e vir para
162 sua casa, bem como seus parentes e visitas, até que a Prefeitura resolvesse a situação de sua
163 indenização ou o Câmpus ganhasse uma ação de reposse; o Presidente informou que a obra estava
164 atrasada e foi solicitado aditamento de prazo de finalização; informou que pedirá aos servidores da
165 obra que coloquem poste de luz no outro lado do ginásio; quanto ao portão de acesso teria que
166 avaliar uma melhor opção de local, assim, solicitou ao Conselheiro Jorge para que juntos
167 pensassem em como resolver com a Prefeitura essa situação de desapropriamento; o Conselheiro
168 Jorge concordou com a ação. Com duas horas de reunião, o Presidente solicitou que fosse
169 estendido por mais 30 minutos para sua finalização; por unanimidade, os Conselheiros apoiaram a
170 prorrogação da reunião. Pauta 4: Informes gerais - a Conselheira Janaina solicitou a palavra para
171 fornecer algumas informações aos Conselheiros sobre o PPP; informou que o documento não foi
172 elaborado por ela somente, ele foi feito baseado em reuniões com professores e técnicos
173 administrativos, assim, é um documento do Câmpus São Roque que foi compilado pela Comissão,
174 o qual ela é presidente; a Conselheira Janaína explicou que o Capítulo 1 "Dos objetivos e
175 finalidades" é comum à todos os Câmpus do IF; o Capítulo 2 "Caracterização da unidade" foi feito
176 pela Comissão por meio de reuniões, sendo caracterizado o Câmpus e a cidade de São Roque; o
177 Capítulo 3 "Pressupostos filosóficos e pedagógicos do Câmpus São Roque" foi feito também pela
178 Comissão por meio de reuniões e palestras com a comunidade; o Capítulo 4 "Estrutura e
179 organização dos cursos" foi enviado pela reitoria e completado pela Comissão; o Capítulo 5
180 "Políticas e ações" também foi enviado pela reitoria e foi inserida informações especificas do
181 Câmpus pela Comissão; o Capítulo 6 "Diagnóstico, metas e ações", teve sua formatação
182 encaminhada pela reitoria, sendo redigido a partir do que foi apontado pela comunidade escolar em
183 reunião realizada na semana de planejamento, na qual estavam presentes todos os servidores,
184 contando com ampla participação do coletivo; o PPP após redigido e revisado foi enviado à
185 comunidade para análise e agora encaminhado ao CONCAM para aprovação. O Conselheiro
186 Rogério, com a palavra, comentou que devido o representante discente Hans Albert Motta ter
187 trancado a matrícula, o mesmo não poderia mais atuar como Conselheiro; o Presidente informou
188 que a secretaria do CONCAM, em seu nome, informou ao discente suplente Matheus Ribeiro da
189 Silva, via e-mail, que com o trancamento do curso pelo titular, ele automaticamente passaria a ser
190 representante titular, no entanto, até o momento não houve retorno do discente. O Presidente, com
191 a palavra, apresentou, a pedido do Conselheiro Sandro José Conde, que está afastado do
192 CONCAM devido a capacitação externa, o relatório referente ao projeto FAPESP 2014/24885-4
193 para infraestrutura laboratorial de autoria do professor; o relatório refere-se a reforma da parte
194 elétrica, instalação do ar condicionado e de armários no Laboratório de Análise e Biotecnologia o
195 qual o professor desenvolve pesquisas científicas com discentes da área de biologia; como a
196 FAPESP exige relatório de prestação de contas dos projetos que financia, o professor solicitou a
197 apresentação do relatório final para apreciação dos Conselheiros, o qual foi enviado aos
198 Conselheiros via e-mail para leitura; o Presidente, também, informou que o relatório do projeto inicial
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199 e final, o contrato da FAPESP e a planilha de prestação de contas com todas as notas e
200 comprovantes dos gastos efetuados estão disponíveis aos Conselheiros, podendo ser solicitado à
201 qualquer momento; os Conselheiros fizeram a apreciação do relatório final enviado por e-mails à
202 eles. Pauta 5: Pauta da próxima reunião - o Presidente informou que na reunião ordinária de
203 maio será apresentado questões sobre a planilha de orçamento do Câmpus São Roque e informou
204 que o Câmpus já enviou uma planilha à reitoria para estimar o ar ment. Sem mais nada a tratar,
205 o Presidente encerrou a reunião às 17h30. EtJ, Maira Oliveira ecretária do Conselho de
206 Câmpus, lavrei esta ata, que depois de apreciada e aprovada rá ssinada por mim, pelo
207 Presidente e pelos Conselheiros presentes à Reuni- ;;---
208 Carlos Alberto Henriquez Ávila ",

209 Eddy Bruno dos Santos

210 Eli da Silva

211 Fernanda Rodrigues Pontes

212 Francisco Coelho Paim Neto

213 Janaína Ribeiro Bueno Bastos

214 Jean L. Rabelo de Morais

215 Jorge Rabelo de Morais

216 Mayara Eufrásio de Souza

217 Osias Baptista de Souza Filho

218 Paulo Henrique Branco

219 Rogério de Souza Silva

220 Wilma Schmidt Lima

221 Ricardo dos Santos Coelho

222 Maira Oliveira Silva
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